

Déclaration CFTC

Avis “Nos modèles productifs face aux enjeux de transformation : quels défis pour l’avenir ?”

Madame la Présidente, chers collègues,

Hier, le bon modèle productif était celui qui remplissait le carnet de commandes des entreprises, pourvoyeur d’emplois et d’une croissance continue. Demain, le bon modèle productif devra toujours répondre à ces besoins essentiels mais sans porter préjudice à l’avenir et à l’environnement. Devant cette équation qui peut donner le vertige, il ne faut pas se désarmer même si la tâche est rendue encore plus difficile par la situation géopolitique hostile au milieu de laquelle nous nous trouvons.

Ainsi, il ne s’agit plus seulement de chercher les voies pour transformer nos modèles productifs mais aussi de trouver les moyens de les défendre avant que la compétition et la prédation internationale ne les empêchent de prospérer. S’il est indispensable de cesser de produire pour produire, il est tout aussi crucial d’identifier rapidement ceux qui, comme nous, se sont fixés l’objectif d’une transition juste et ceux qui ont fait le choix de l’immobilisme. Face à eux, nous devons développer une culture de défense commerciale pragmatique pour protéger l’émergence de nos nouveaux modèles, de nos entreprises et de nos emplois.

Oui, ce projet d’adaptation de nos modèles productifs mérite d’être défendu parce qu’il est fait d’une gouvernance économique décentralisée plus proche des territoires ; parce qu’il promeut un dialogue social qui associe toutes les parties prenantes à la décision ; parce qu’il fixe un horizon à long terme qui ne se cantonne pas au seul objectif d’augmentation des richesses. S’il est encore trop tôt pour dire que les modèles productifs de demain sont nés, il est l’heure de défendre les principes qui doivent les gouverner sans quoi ils ne verront jamais le jour !

La CFTC remercie les rapporteurs pour l’énergie déployée dans leur recherche active du compromis et a voté en faveur de l’avis.